



Consejo de Seguridad

Septuagésimo segundo año

7994^a sesión

Viernes 30 de junio de 2017, a las 10.40 horas

Nueva York

Provisional

Presidente: Sr. Llorentty Solíz. (Bolivia (Estado Plurinacional de))

Miembros:

China	Sr. Zhang Dianbin
Egipto	Sr. Moustafa
Estados Unidos de América	Sra. Tachco
Etiopía	Sr. Woldegerima
Federación de Rusia	Sr. Iliichev
Francia	Sra. Gueguen
Italia	Sr. Lambertini
Japón.	Sr. Kawamura
Kazajstán	Sr. Umarov
Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte	Sr. Hickey
Senegal	Sr. Ciss
Suecia	Sra. Schoulgin-Nyoni
Ucrania	Sr. Yelchenko
Uruguay	Sr. Rosselli

Orden del día

Misión del Consejo de Seguridad

Misión del Consejo de Seguridad

Exposición de la misión del Consejo de Seguridad a Haití (22 a 24 de junio de 2017)

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y la traducción de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y deben enviarse con la firma de un miembro de la delegación interesada, incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina U-0506 (verbatimrecords@un.org). Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org>).

17-19249 (S)



Documento accesible

Se ruega reciclar



Se abre la sesión a las 10.40 horas.

Aprobación del orden del día

Queda aprobado el orden del día.

Misión del Consejo de Seguridad

Exposición de la misión del Consejo de Seguridad a Haití (22 a 24 de junio de 2017)

El Presidente: El Consejo de Seguridad iniciará ahora el examen del tema que figura en el orden del día.

En esta sesión, el Consejo de Seguridad escuchará la información que va a presentar el Estado Plurinacional de Bolivia, que dirigió la misión del Consejo de Seguridad a Haití del 22 al 24 de junio de 2017.

Formularé ahora una declaración en mi calidad de representante del Estado Plurinacional de Bolivia.

El Consejo de Seguridad visitó la República de Haití los días 22 a 24 de junio en misión oficial, encabezada por Bolivia en su calidad de Presidente del Consejo en el mes de junio. Los objetivos de la visita fueron reafirmar el apoyo del Consejo de Seguridad al Gobierno y al pueblo de Haití con el fin de contribuir a su estabilidad y desarrollo; revisar la implementación de la resolución 2350 (2017), centrándose en la conclusión de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) y la transición hacia la nueva Misión de las Naciones Unidas de Apoyo a la Justicia en Haití (MINUJUSTH) e identificar los requisitos necesarios para la implementación exitosa del mandato de la nueva misión, la MINUJUSTH.

La visita se desarrolló a lo largo de tres días. Todas las reuniones sostenidas se llevaron a cabo en Puerto Príncipe. El primer día, el Consejo de Seguridad se reunió con cuatro interlocutores. El primer encuentro fue con la Representante Especial del Secretario General para Haití y Jefa de la MINUSTAH, Sra. Sandra Honoré, y con su equipo. La Sra. Honoré dio la bienvenida a la misión y señaló los avances que se estaban dando en la planificación del cierre de la MINUSTAH y los preparativos para la transición hacia la nueva misión, la MINUJUSTH.

La segunda reunión del Consejo fue con el Presidente de la República de Haití, Excmo. Sr. Jovenel Moïse, y miembros de su Gabinete. El Presidente Moïse señaló cuál es la visión de su Gobierno para enfrentar los principales desafíos que enfrenta su país, poniendo el énfasis en la Caravane du changement y la agenda

legislativa conjunta. Mencionó de manera expresa el deseo de que la MINUJUSTH sea reclasificada bajo el Capítulo VI de la Carta de las Naciones Unidas, en vez del Capítulo VII. Deploró la situación del cólera y expresó su apoyo al nuevo enfoque de las Naciones Unidas. También manifestó su preocupación por el bienestar de los niños sin paternidad y por los casos de abuso y explotación sexual.

La tercera reunión que sostuvimos fue con los responsables del equipo de las Naciones Unidas en Haití, quienes señalaron que las Naciones Unidas están ante la oportunidad de concentrarse en la descentralización, el estado de derecho, la agricultura y la educación. El primer día de la visita culminó con una reunión con el cuerpo diplomático, durante la cual se pasó revista a los múltiples y complejos desafíos y necesidades que enfrenta el país.

El segundo día tuvimos seis reuniones. Inicialmente nos reunimos con el Consejo Superior de la Policía Nacional, a la cabeza del Primer Ministro, Sr. Jack Guy Lafontant, quien agradeció la visita del Consejo de Seguridad y confirmó el compromiso de su Gobierno con la profesionalización de la policía. Otro destacado miembro del Consejo Superior de la Policía Nacional, el Director General de la Policía Nacional de Haití, Sr. Michel-Ange Gedeon, pasó revista a los logros y desafíos que tiene la policía e informó sobre las prioridades contenidas en el plan de desarrollo estratégico 2017-2020 de su institución.

Luego de esta reunión realizamos un acto de homenaje a las víctimas y damnificados que dejó el terremoto de 2010. La segunda reunión que sostuvimos el 23 de junio fue con las principales autoridades de la Asamblea Nacional y de las comisiones de justicia, seguridad pública y derechos humanos, reformas a la Constitución y ética y anticorrupción.

Los parlamentarios agradecieron a las Naciones Unidas su apoyo en la estabilización del país desde la instalación de la MINUSTAH en 2004. Solicitaron que la nueva misión sea ubicada bajo el Capítulo VI de la Carta de las Naciones Unidas. Dieron un repaso a la agenda legislativa conjunta, resaltando iniciativas parlamentarias en curso y el proceso de revisión de la Constitución. Finalmente, se nos explicaron las dificultades que enfrentan las mujeres en relación con la igualdad de género y el ejercicio de sus derechos.

Posteriormente, nos reunimos con representantes de la sociedad civil y del sector privado. En la reunión con la sociedad civil destacaron los temas de acceso a la justicia e impunidad y la inadecuada respuesta al tema

del cólera. Los representantes de la sociedad civil propusieron la necesidad de evaluar el trabajo realizado por la MINUSTAH con respecto al estado de derecho. En la reunión con el sector privado, el énfasis fue puesto en las necesidades de desarrollo económico para Haití y la relación entre el fortalecimiento del sistema judicial, la promoción de inversiones y la creación de empleo. También se mencionó la conveniencia de implementar la MINUJUSTH bajo el Capítulo VI de la Carta de las Naciones Unidas para mejorar la imagen internacional de Haití y permitir así captar mayores inversiones.

La quinta reunión que sostuvimos fue con el Consejo Superior del Poder Judicial. En esa reunión los integrantes del Consejo comentaron sobre las diversas dificultades que experimenta el poder judicial y la necesidad de modernización del sistema judicial con acceso a una tecnología adecuada.

La sexta y última reunión de la jornada fue con los representantes de la Oficina de Protección del Ciudadano, la Unidad Central de Investigación Financiera y el Tribunal Superior de Cuentas y de lo Contencioso Administrativo, entidades nacionales de rendición de cuentas y salvaguarda. Las tres entidades solicitaron el apoyo técnico y financiero de la futura MINUJUSTH, así como apoyo para la reforma de la legislación penal y su procedimiento.

El tercer y último día de la misión visitamos uno de los campamentos de unidades policiales formadas. El Comisionado de Policía, Sr. Georges-Pierre Monchotte, informó sobre el apoyo que las Naciones Unidas brindan a la Policía Nacional de Haití. Después de esta visita, el Consejo efectuó un saludo a los comandantes de los países que aportan contingentes y fuerzas de policía.

Como conclusión inicial se puede afirmar que la misión del Consejo de Seguridad a Haití fue exitosa por la gran cantidad de información de primera mano que se obtuvo en los encuentros sostenidos, enriqueciendo

con ello la comprensión de los desafíos, preocupaciones y expectativas que tienen los haitianos sobre el cierre de la MINUSTAH y la transición entre misiones a la implementación de la nueva misión, la MINUJUSTH. La información recabada será de mucha utilidad para definir con mayor precisión el carácter que deberá tomar la implementación de la nueva misión.

El Consejo de Seguridad también fue informado por varios de los interlocutores sobre las preocupaciones existentes y la necesidad de atender la situación del cólera, así como las preocupaciones existentes sobre los casos de abuso y explotación sexual. El asunto del cólera fue mencionado en todas las reuniones como una seria preocupación que requiere atención. En opinión de muchos de los miembros del Consejo de Seguridad, Haití se encuentra en una coyuntura política estable, que representa una ventana de oportunidad para poder implementar las reformas que el país necesita para hacer frente a los desafíos en materia de estado de derecho; reforma del sector de la justicia; provisión de servicios básicos, como salud, educación, suministro de agua y salubridad; mejora de los niveles de recaudación tributaria; crecimiento económico; promoción de inversiones y creación de empleos para el desarrollo sostenible de Haití.

Los miembros del Consejo de Seguridad manifestaron todos su apoyo al nuevo enfoque del Secretario General para solucionar la problemática del cólera en el país.

Vuelvo a asumir la función de Presidente del Consejo de Seguridad.

En nombre del Consejo de Seguridad, deseo expresar mi agradecimiento a todos los miembros del Consejo y de la Secretaría que participaron en la misión por la manera en la que se desempeñaron en sus importantes responsabilidades y por todo el apoyo brindado.

Se levanta la sesión a las 10.50 horas.